

Díaz-Canel recuerda a heroínas de Cuba



Miguel Díaz-Canel Bermúdez  @DiazCanelB · 43min

Recuerdo emocionado este [#28DeJulio](#) para dos cubanas excepcionales, moncadistas, dos heroínas sensibles, dos martianas: Melba que nació hace 99 años y Haydeé que nos dejó hace 40. [#SomosCuba](#) [#SomosContinuidad](#)



La Habana, 28 jul (RHC) El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recordó este martes a las heroínas Melba Hernández y Haydeé Santamaría, únicas mujeres participantes en el asalto al cuartel Moncada, el 26 de julio de 1953.

En su cuenta de Twitter el dignatario compartió el "recuerdo emocionado" que le trae este 28 de julio, cuando "dos cubanas excepcionales, dos moncadistas, dos heroínas sensibles, dos martianas", vienen a la memoria, al cumplirse 99 años del nacimiento de Melba y 40 de la muerte de Haydeé.

Ambas féminas estuvieron entre las primeras en incorporarse al movimiento organizado por el líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, que buscaba derrocar la tiranía del golpista Fulgencio Batista (1952-1958) y devolver el orden constitucional a la República.

Como parte de este, participaron en las acciones del 26 de julio de 1953, donde tenían la función de laborar como enfermeras para atender los heridos en combate.

Tras el fracaso de la acción fueron apresadas, juzgadas y cumplieron cárcel hasta el 20 de febrero de 1954, luego de lo cual continuaron en sus actividades revolucionarias, hasta el triunfo de la revolución popular, el primero de enero de 1959.

A ellas se debe fundamentalmente la publicación y distribución del alegato de defensa de Fidel Castro, conocido como La historia me absolverá.

Melba Hernández fue fundadora del Partido Comunista de Cuba y miembro de su Comité Central desde el tercer congreso, así como diputada a la Asamblea Nacional hasta su deceso.

También presidió el Comité Cubano de Solidaridad con Vietnam del Sur primero, y después de Vietnam, Cambodia y Laos; fue secretaria general de la Organización de Solidaridad con los Pueblos de Asia, África y América Latina; y embajadora de Cuba en Vietnam y en Kampuchea.

Haydée Santamaría, con la victoria de enero de 1959, trabajó durante un corto tiempo en el Ministerio de Educación, hasta la fundación, ese mismo año, de una institución cultural que sería emblema entre los intelectuales y críticos de todo el orbe: la Casa de las Américas.

Durante dos décadas presidió la entidad, enfocada en la difusión de las artes y las literaturas del continente. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/229865-diaz-canel-recuerda-a-heroínas-de-cuba>



Radio Habana Cuba